



Herrn Oberbürgermeister
Christian Ude

rosa liste münchen

München, 12.02.2007

Antrag

Wie ist der Stand der Managementpläne und des Monitoring von FFH-Gebieten in München?

Die Verwaltung wird beauftragt dem Stadtrat:

- den aktuellen Stand bei der Ausweisung von FFH-Gebieten darzustellen,
- den aktuellen Stand der Erstellung von Managementpläne für jedes FFH-Gebiet darzustellen und
- über den aktuellen Stand von bereits durchgeführten Maßnahmen und deren Wirkung (Monitoring) zu berichten.

Begründung:

Weltweit gehen Lebensräume, Tier- und Pflanzenarten verloren. Für die Europäische Union wurde deshalb unter der Bezeichnung „Natura 2000“ ein europaweites Schutzgebietsnetz für besonders wertvolle Lebensraumtypen und Arten eingerichtet. Es umfasst über 20.000 Fauna-Flora-Habitat-Gebiete (FFH-Gebiete) und mehr als 4.000 Vogelschutzgebiete. Nachdem die Meldung der Flächen vorerst abgeschlossen ist, müssen nun die notwendigen Erhaltungsmaßnahmen gemeinsam mit allen Beteiligten formuliert und in so genannten Managementplänen festgeschrieben werden (Art. 6 Abs. 1 FFH-Richtlinie). Oberstes Ziel ist dabei die Bewahrung und auch Wiederherstellung eines „günstigen Erhaltungszustand der natürlichen Lebensräume und wildlebenden Tier- und Pflanzenarten von gemeinschaftlichem Interesse“.

Ein regelmäßiges Monitoring soll den Zustand der Lebensraumtypen und Arten sowie die Wirkung von durchgeführten Maßnahmen zeigen.

Die LH München hat einige Flächen innerhalb des Stadtgebietes, aber auch Flächen der städtischen Güter und des Stadtwaldes aufgrund ihrer Schutzwürdigkeit als FFH-Gebiete gemeldet. In der Antwort auf unsere Anfrage vom 17.2.2004 wurde dargestellt, dass für mehrere von der LH München gemeldete Gebiete mit der Bearbeitung von Managementplänen begonnen wurde. Doch was ist inzwischen passiert? Eigentlich müssten die Pläne inzwischen fertig sein. Wenn nicht, halten wir es für dringend erforderlich, dass diese Pläne endlich aufgestellt und die ersten Maßnahmen durchgeführt werden. Nur so kann sichergestellt werden, dass die wertvollen Lebensräume erhalten bleiben, ausreichend geschützt werden sowie noch bestehende Defizite beseitigt werden.

Fraktion Bündnis 90/Die Grünen/Rosa Liste
Sabine Krieger
Stadträtin